

Discurso de la Presidenta del Consejo Superior, Marta Arrau
Ceremonia de Investidura del Rector Juan Eduardo Vargas Duhart
Universidad Finis Terrae

Hoy nos reunimos en esta solemne ceremonia de investidura para dar la bienvenida a nuestro nuevo rector, el señor Juan Eduardo Vargas Duhart, y, al mismo tiempo, expresar nuestro profundo agradecimiento por los 12 años de gestión del rector Cristian Nazer, quien con dedicación y compromiso ha encabezado nuestra casa de estudios durante estos años de grandes desafíos y transformaciones.

Cristian Nazer ha sido más que un rector: ha sido un líder, un académico apasionado y un servidor comprometido con el desarrollo de la Universidad Finis Terrae. Bajo su rectoría, nuestra universidad ha crecido en infraestructura, calidad académica y en su compromiso con la identidad católica y humanista que nos define.

Bajo su rectoría (2013), la Universidad adscribe a la política de gratuidad. En este período se crea la Facultad de Ingeniería y las carreras de Publicidad, Psicología, Auditoría y Dirección y Gestión en Artes Culinarias. Esta última se imparte en convenio con el afamado Instituto Francés Le Cordon Bleu.

En 2019, la Universidad toma la decisión de avanzar hacia la complejidad universitaria. Se inicia entonces un proceso reflexivo y participativo para desarrollar un nuevo Proyecto Universitario que permita transitar hacia ella.

Así, surgen una serie de documentos relacionados al Proyecto Universitario, se actualiza el Modelo Formativo, se definen las Áreas Prioritarias de Desarrollo Académico y se generan o actualizan diversas normativas institucionales. Finalmente, se presenta a la CNA el documento de referencia “El Borrador Proyecto Universitario Finis Terrae” en el contexto del proceso de acreditación institucional 2019. Ese mismo año, la Universidad es reacreditada por 4 años en las áreas obligatorias de gestión institucional y docencia de pregrado y en la electiva de vinculación con el medio. La carrera de Medicina obtuvo 6 años de acreditación por la CNA y Odontología alcanza una certificación también por 6 años.

El inicio de la pandemia de COVID-19 aceleró la transformación digital de la Universidad de todos sus procesos y actividades debido a las restricciones sanitarias. Se desarrolla e implementa un modelo híbrido y se crean programas on line de educación continua en la plataforma de Finis On Line

2021 La Universidad inicia el proceso de innovación curricular en todos sus programas de pre y postgrado acorde con el Proyecto Universitario. También se crean normativas en el ámbito formativo (nuevo perfil genérico de egreso, estructura académica, creación de centros especializados, calidad y mejora continua, entre otros). Se crea el primer programa doctoral de la Universidad: Doctorado en Ciencias del Ejercicio en cotutela con la UC de Lovaina; a este luego se sumaría el Doctorado Interdisciplinario en Humanidades.

2022 Se crean el Centro de Innovación Docente y el Centro de Apoyo al Aprendizaje, así como las direcciones de Trayectorias Estudiantiles y de Currículo. Se formaliza la Oficina de Promoción de la Dignidad de la Persona. La Universidad y Clínica Las Condes sellan una alianza estratégica para el desarrollo de la Facultad de Medicina, que implicará el traslado parcial de la operación de la Facultad hacia la Clínica. Las carreras de la Facultad de Ingeniería obtienen siete años de certificación nacional con estándares internacionales, mientras Derecho alcanza seis años.

2023 Se conmemoran 35 años de existencia de la Universidad, mismo año en que se crea la Vicerrectoría de Investigación, Creación Artística y Doctorado y asume como vicerrector el Dr. Víctor Polanco. Durante este período se inicia un nuevo proceso de acreditación institucional. Al año siguiente (2024) La CNA reacredita por 5 años a la institución en las áreas de Gestión Institucional, Docencia de Pregrado, Vinculación con el Medio, y por primera vez se logra acreditación en el área de Investigación.

Durante este año, se abre la nueva carrera de Ingeniería Civil en Realidad Virtual y Videojuegos. Además, se entrega el premio de Creación Artística a Ovaldo Peña, escultor, artista visual y académico de la Facultad de Artes. Y la Vicerrectoría Académica reconoció a 23 profesores y profesoras que han recibido la jerarquía de Titular en la Universidad Finis Terrae

Hemos avanzado en el contexto de la educación superior chilena, fortaleciendo nuestra presencia en la investigación, en la formación integral de nuestros estudiantes y en la vinculación con la sociedad.

Su rectoría ha dejado una huella profunda en la comunidad universitaria. Su cercanía, su apertura al diálogo y su compromiso con la excelencia son marcas por las cuales será recordado. Por ello, en nombre del Consejo Superior y de toda la comunidad universitaria, le expreso nuestra más sincera gratitud. Que esta nueva etapa en su vida profesional y personal esté llena de éxito y satisfacción.

Hoy, al recibir en esta investidura a nuestro nuevo rector, Juan Eduardo Vargas Duhart, nos llena de entusiasmo saber que su trayectoria, su profundo conocimiento del mundo de la educación superior y su vocación de servicio serán fundamentales para proyectar a la Universidad Finis Terrae hacia el futuro.

Su experiencia en la gestión de políticas públicas en educación, su visión estratégica y su compromiso con la formación integral de nuestros estudiantes nos dan la certeza de que su liderazgo será clave en la consolidación de nuestra misión institucional.

Sabemos que asumir el liderazgo de una universidad es un desafío inmenso, pero también una gran oportunidad para transformar vidas, inspirar generaciones y fortalecer el legado de esta casa de estudios. Estamos convencidos de que su conducción será guiada por los principios de excelencia, innovación y humanismo cristiano que han definido a la Finis Terrae desde su origen.

Vivimos tiempos de grandes cambios en la educación superior. Los avances tecnológicos, los nuevos desafíos en la formación profesional y la creciente demanda por una educación con sentido nos exigen adaptarnos con creatividad, pero sin perder de vista los valores que nos definen.

En este contexto, confiamos en que el rector Juan Eduardo Vargas Duhart sabrá guiar a nuestra universidad con firmeza y sabiduría, fortaleciendo su identidad y abriendo nuevas oportunidades para el desarrollo de nuestros estudiantes y académicos.

Como Consejo Superior, reiteramos nuestro compromiso de apoyar su gestión, trabajando unidos en la construcción de un proyecto educativo que honre nuestro legado y proyecte a la Universidad Finis Terrae hacia un futuro de mayor impacto y excelencia.

Señor rector Juan Eduardo Vargas Duhart, le damos la más cordial bienvenida a esta gran comunidad universitaria. Que su liderazgo sea fecundo, que sus decisiones sean iluminadas por la sabiduría y que su gestión sea recordada como una etapa de crecimiento y consolidación para nuestra universidad.

Que la Universidad Finis Terrae siga siendo, bajo su rectoría, un espacio de formación integral, un lugar donde el conocimiento y la fe se encuentran, y un faro de esperanza para quienes buscan en la educación una vía para transformar el mundo.

Muchas gracias.

Santiago, 4 de abril de 2025.